



**Gemeinderatsfraktion SPD Neubiberg**  
Tobias Heberlein, Fraktionsvorsitzender  
Walkürenstraße 23b  
85579 Neubiberg

Herrn  
1. Bürgermeister  
Günter Heyland  
Rathausplatz 12  
85579 Neubiberg

Neubiberg, 25.06.2014

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Heyland,

Die SPD Fraktion im Neubibberger Gemeinderat stellt folgenden Antrag:

Der Gemeinderat möge beschließen, dass im Bereich der Gemeindeverwaltung die Stelle eines **hauptamtlichen Gemeindemarketing- und Wirtschaftsreferenten** als Stabsstelle schnellstmöglich – und nicht wie vorgesehen frühestens im Jahr 2015 – geschaffen und ausgeschrieben wird. Die Stelle soll in den anstehenden Nachtragshaushalt 2014 sowie in den Stellenplan aufgenommen werden.

**Umfang des Tätigkeitsbereichs:**

- 1) Erstellung und Umsetzung eines Gemeindemarketingkonzepts zur nachhaltigen Stärkung von Bekanntheit und Image der Gemeinde „Neubiberg“
- 2) Beratung der gemeindlichen Stellen bei der Planung und Ausweisung von neuen Gewerbeflächen hinsichtlich Branchenmix und Standortattraktivität
- 3) Aktive Akquise von an- und umsiedlungswilligen Unternehmen zur mittelfristigen Stärkung der Gewerbesteuererinnahmen, u.a. durch
  - a) Unterstützung der Neubibberger Vermieter bei der Vermarktung der freien Gewerbeflächen (Messen, Internetauftritt, Kooperationen)
  - b) intensive Kontakte zu regionalen und überregionalen Interessensgruppen aus Wirtschaft und Verbänden (IHK, HWK, VDW etc.)
  - c) Darstellung möglicher Branchenvakanzen am Standort Neubiberg
- 4) Betreuung bestehender Ressourcen, die mit den Themen „Gewerbe“ und „Image“ in der Gemeinde Neubiberg betraut sind, z.B.
  - a) Koordination aller Neubibberger Verwaltungsstellen, die sich derzeit mit der Außen- darstellung der Gemeinde befassen
  - b) Betreuung der Neubibberger Betriebe sowie des Gewerbeverbandes

## **Begründung:**

Der Großraum München ist einer der stärksten Wirtschaftsräume Deutschlands und Neubiberg bietet mit seiner Lage an der Stadtgrenze Münchens, an S-Bahn und Autobahn hervorragende Bedingungen für Unternehmen. Dem gegenüber stehen langjährig volatile Gewerbesteuereinnahmen der Gemeinde Neubiberg, die in den vergangenen Jahren immer wieder zu großen Problemen bei der Erstellung des Haushalts geführt haben. Mit der Einrichtung der neuen Stelle soll umgehend ein Kompetenzzentrum geschaffen werden, das eine nachhaltige Ansiedlungspolitik, mittelfristig steigende Gewerbesteuereinnahmen zur Entlastung des Haushalts und die Attraktivität des Standorts Neubiberg forciert. Aufgrund der aktuell hervorragenden Konjunkturdaten soll die Stelle nun sofort ohne Verzögerung in den Nachtragshaushalt aufgenommen, ausgeschrieben und besetzt werden, damit schnellstmöglich Konzepte für ein nachhaltiges Wirtschafts- und Gemeindemarketing vorgelegt werden können.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Tobias Heberlein

gez.  
Gregor Röslmaier

gez.  
Volker Buck

gez.  
Maria Weiß